



校 訓 「自立」「共生」「創造」

教育目標 自ら学び 人とつながり ともに未来を創る

三とせの月目

「西陵中学校便り」

第5号 令和6年7月22日発行

ホームページはこちらから→



学力向上は「くらしの時間」の充実から

校長 駒場 秀剛

1学期が今日で終了し、明日からは30日間の夏休みとなります。

それぞれの子どもたちのこれまでの成長について、各学級で通知表を渡しております。子どもたちは成績に一喜一憂しがちですが、終業式の中で「所見の中にはみんなの良いところがたくさん詰まっています。道徳科や総合的な学習の時間の評価にはみんなができるようになったことが書かれています。それを読みながら自分の良さを振り返ってください。その良さを自信にして、2学期には新しい目標を立てて良いところを増やせるように頑張ってください。」という話をさせていただきました。保護者の皆様にも、学校での子どもたちの頑張りを認めていただき、「頑張ったね」とねぎらうとともに、夏休みの過ごし方や新しい目標について話し合う機会としていただけるとありがたいです。

とはいえ、学力の定着については気になるものです。特に、保護者としては、「勉強しなさい！」と言いたくなると思いますが、多くの方はこれが逆効果であることをご存じです。中学時代は反抗期まっただ中。しつこく言うと、「うるさい!」、「わかってる」などという言葉が返ってくるかもしれません。それでは、家庭では、どのように子どもに指導したらよいのでしょうか。子どもが作る『弁当の日』の提唱者である竹下和男氏は次のように話されています。

子どもが健全に成長するには、「三つの時間」が必要です。

一つ目は「くらしの時間」。家族と一緒に過ごす時間です。自分の存在感を親からしっかりと感じさせてもらい、子どもの『心の基地』を作る時間です。

二つ目は「あそびの時間」。年齢の違う子どもたちが地域の中で群れになって大人のいない屋外で遊ぶこと。社会性やコミュニケーション力が育つ場です。

三つ目は「学びの時間」。自分の長所を見つけ、社会の役に立つよう自分を磨く場所です。学校や塾がこれにあたりますが、この時間は、競争・勝敗・比較・評価が伴うため、他の時間と比べて大きなストレスを生む時間です。このストレスを軽減、解消するのが「くらしの時間」や「あそびの時間」です。

「学びの時間」が成り立つためには、そのすそ野である「くらしの時間」、「あそびの時間」の存在が必要なのです。特にご家庭においては、家族団らんの時間が大切です。一緒にご飯を食べ、一緒に家事をし、一緒に家族行事を楽しむ。その中で、子どもは家族としての役割を果たし、家族から大切な一人として承認されるのです。そして、子どもは自分の心の中に『自分の基地』を持ち、外部へ眼が開かれていくのです。

「急がばまわれ」ということわざがありますが、直接「勉強しなさい!」ではなく、勉強のできる環境づくりが肝心なのです。

明日から夏休みに入ります。学校の縛りから解放されて自分自身の思いや考えで過ごせるのが長期休業です。それだけに、各自の自覚のもとに計画的に生活することが大切です。決め手は規則正しい生活。生活リズムの安定は非行を防ぐとも言われます。ご家庭では、是非生活リズムづくりにご配慮いただきますようお願いいたします。最後になりましたが、保護者の皆様には、本校の教育活動に関するアンケート調査にご協力いただき、誠にありがとうございました。ご意見・ご要望を謙虚に受け止め、教育活動の充実に役立ててまいります。

【連絡・お知らせ掲示板】

中体連大会の結果について

6月8日(土)の水泳大会を皮切りに、市内・管内大会が開催されました。今年度は、陸上競技・体操・剣道の3競技が全道大会に出場します。選手のみなさんの活躍を期待しています。

<水泳>

女子50m自由形 3位(3年森)
女子100m自由形 2位(3年森)

<バドミントン>

男子団体 決勝トーナメント進出
女子団体 予選敗退

<バレーボール>

女子 リーグ戦 敗退

<バスケットボール>

男子 1回戦敗退

<野球> (※拠点校小樽北チーム)

小樽市内大会優勝 → 代表決定戦敗退

<サッカー> (※拠点校小樽北チーム)

小樽市内大会3位

<陸上競技>

男子 砲丸投(3年高橋) 2位
女子 走幅跳(3年成田) 1位 → 全道大会出場
800m(2年石川) 1位 → 全道大会出場
1500m(2年石川) 1位 → 全道大会出場
砲丸投(1年坂野) 1位 → 全道大会出場

<剣道>

女子団体優勝(1年川嶋) → 全道大会出場

<体操>

男子1部 総合2位(3年新谷) → 全道大会出場
女子1部 総合1位(3年平山) → 全道大会出場
総合4位(2年田中柚) → 全道大会出場

保護者連絡ツール tetoru の登録について

17日(水)の保護者会でもお話をさせていただきましたが、「安心安全メール」が廃止され、全市一律で「tetoru(テトル)」という保護者連絡ツールに移行する形となります。詳しくは、17日付で配付した資料等をご参照ください。なお、tetoru(テトル)へのアプリ登録については、**8月15日(木)まで**にお済ませいただくようお願いいたします。

夏休み学習会

7月23~25日、8月19、20日の5日間、本校技術室にて学習会を開催します。「樽っ子サポーター」として、市内の高校生等が来校し、学習のサポートしてくれます。申込みをしていなくても参加可能ですので、ぜひ参加してください。

通知表について

本日、お子さんに1学期の学習と生活の成果が記載された通知表をお渡ししました。

所見欄には、担任から学習面、生活面についてお子さんの努力したこと、今後頑張ってもらいたいことなどを書かせていただきました。

ご家庭でも通知表からうかがえるお子さまの頑張りをぜひ称えていただきたいと思います。

なお、1学期の欠席・遅刻・早退などは、7月17日現在の記録になっております。それ以降の欠席などは2学期の通知表配付時に1学期の欄に追加記載されますので、ご了承ください。

夏季休業中の課題とクロムブックの活用

各教科から夏季休業中の課題一覧が配付されております。ご家庭でも課題の内容についてご確認ください。

また、夏季休業中、ご家庭にクロムブックを持ち帰ります。

各教科の学習に活用したり、タイピング練習をしたり、デジタル教科書や「おたるの自然」などの動画資料などを参照するなどして、積極的に活用してください。(※市教委から活用方法についての案内も配付されております。)

なお、クラスルームに連絡が掲示されることもありますので、定期的にクラスルームを確認してみてください。

体育大会が開催されました

7月12日(金)、今年度も天候に恵まれ、体育大会を開催することができました。種目は、サッカー、ドッジビー、長縄跳び、学級対抗リレーで学年ごとに対抗戦を行いました。

どの学年もリスペクトの精神のもと、熱戦が繰り広げられました。自分の競技だけでなく、他の仲間に対しても温かい声援を送る姿がグラウンドや体育館で数多く見られました。



水難事故の防止

毎年、痛ましい事故が報道される季節です。海水浴など遊泳をする際には、遊泳禁止区域で泳がないなど、ご家庭でも注意喚起をお願いします。

学校閉庁日(8月10日(土)~15日(木))

この期間は、学校閉庁日となり、職員は出勤しません。電話応答は時間外アナウンスとなります。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。